

キッチンママ ハーブティ

その21

ハーブのお店
くるりのむすび
(tel 075-722-0904)
演田京美
ハーブ教室
Herbkitchen 主催
フードコーディネーター

キッチンママ
のご紹介



ハーブのお店
くるりのむすび
(tel 075-722-0904)
演田京美
ハーブ教室
Herbkitchen 主催
フードコーディネーター

でも、私には真似のできないマスター
のすごいところが2つあります。

1つは忙しい時の瞬時の判断力。1人で料理を作るわけですから、何から

作るか、私は何を準備したらいいか、もう頭がパニック！

そんな時でもマスターは、一瞬考えた
だけでバッと、指示をだします。私はもう言われるまにやるしかなく、怒られてもしかたないのですが、そんな私を見て、お客さんも「大変やね、奥さん！」と、優しい言葉をかけて下さいます。その言葉にいつも私は救われます（微笑）。今回はハーブのお話はちょっと休憩。代わりに私の主人で料理の師匠のおおむすびマスターの裏話をしましょう。

この度30数年のマスター、いわゆる職人気質をもったシェフです。私が調理補助をするようになって20年を過ぎますが、いまだに怒られっぱなし！自分の思うように料理の準備や流れができていないとダメなんです。私だって「一生懸命やっているのに…」と心中叫んでいますが、「何年、一緒にやっているんや！」と言わんばかりにマスターからオーラーが…悔しい！！



もう1つは掃除。毎日仕事が終わる時の調理施設の掃除は、例えどんなに疲れた時でも、はたまた真合が悪い時でも、絶対抜きなしてきちんと洗い流します！ただ、

そんな掃除オタク？
手入れも暇があれば磨いたり、洗つたり。それもしん

ます。ハハハ…。
そして調理器具の手入れも暇があれば磨いたり、洗つたり。それもしん

ます。ハハハ…。
声をかけて下されば、マスターから、掃除のワンポイント指導つきで掃除道具がも

らえるかも？（微笑）。（笑）お店で食事の後に、今回のハーブとハーブティー「読みましたよ！」とお

掃除後のハーブティー
レモングラス T2
レモンバーベナ T1
ペパーミント T1
フレッシュバジル 適量
お湯 カップ2

医療法人祥正会
藤原内科

TEL 075(781)0976 FAX 075(706)3181

〒606-0864 京都市左京区下鴨高木町39の5

e-mail mf_0618@ares.eonet.ne.jp

URL http://web.kyoto-inet.or.jp/people/mf_0618

Design: J Yasu e-mail:jyasu@emuseum.or.jp URL: http://jyasu.at.infoseek.co.jp

naides

医療法人祥正会
藤原内科
院内新聞
どないです
第34号
2008/10

これから電子カルテ（その1）

どないです第4号と第5号で電子カルテについてご紹介しましたが、覚えておられるでしょうか。その内容を簡単に振り返りますと、まず電子カルテは、単純な事務的ミスを減らし、待時間と時間を短くするというメリットの他に、(1)数年前の古いカルテの記録も昨日のカルテと同様に瞬時に利用できる、(2)受診していない患者さんのことも直ぐに調べられる、(3)あいまいな記憶からでも患者さんを割り出しがちである、などいろいろなメリットがありました。さらに（まだ実現はしていませんが）他の医療機関とネットワークを組むことによって、医療情報を共有することが出来、重複検査などの無駄を省き、基幹

病院と診療所がまるでひとつつの医療機関のように機能することが出来る、など理想的な医療を行うためのツールでもあります。さて第4号、第5号を書いた平成13年から7年が経ち、電子カルテを取り巻く環境はどのように変わってきたのでしょうか。電子カルテが最も威力を発揮するのは、上に述べたような医療機関同士がネットワークで結ばれ、必要な医療情報がシームレスにやりとりできるときであるのは、現在でも間違いないことです。7年経った現在、インターネット環境は光回線が普及し、大きなデータをやりとりするのも十分な速度を確保できる環境は整いましたが、まだ医療情報という高度な個人情報をやりとりするためのセキュリティが確保されてはいません

病院と診療所がまるでひとつの医療機関のように機能することが出来る、など理想的な医療を行うためのツールでもあります。私はこのように、医師の間に電子カルテが普及していないということです。付け加えるとこののようなネットワークを維持していくために莫大な費用が必要だということも見せません。

この7年間の間にも、政府は医療のIT化を促進するために様々な補助金をつけた事業を展開し、全国各地で医療ネットワークの構築が試みられました。しかし、電子カルテを利用している医療機関があまりにも少なく、本来のネットワーク構築によるメリットを十分に体感することができないまま、補助金が打ち切られ、維持費用が捻出できなくなり、立ち消えとなってしまうプロジェクトが大半でした。

電子カルテの利用者がなぜ少ないのでしょうか。まずは、「コンピューターを操作する」というハードルの高さがあります。私も51歳になり、一般社会では定年後のことよりも考えなければならない年齢ですが、この開業医の世界では、なんとまだ「若手」（いや「中堅」かな？）です。同世代の先生方が大半でした。

生方の中にも、携帯でのメールはするけど、パソコンは苦手という方も多く、「カルテは紙にべこで書くのが当たり前で育った高齢の先生方には、カルテをキー

不容易でした。

生方の中にも、携帯でのメールはするけど、パソコンは苦手という方も多く、「カルテは紙にべこで書くのが当たり前で育つた高齢の先生方には、カルテをキー

</div



疑問・
質問に

A black and white cartoon illustration of an elderly man with glasses and a mustache, wearing a light-colored shirt. He is gesturing with his right hand while speaking. The background behind him is a large, stylized circular graphic.

An illustration showing a doctor in a white coat pointing towards the right, and a patient with a shocked expression looking back at the doctor.

國は、「コンピューターシステムを用いて四肢の血圧を同時に測り、測定時の血圧に影響を受けて大動脈の脈波速度を測定します。大動脈が硬くなると脈波は速くなり、速度を比較するこによって動脈硬化度を推定する」ことが出来ます。また腕と下肢の血圧の比をみると、下肢動脈の閉塞性病変の有無を推測するこも出来ます。また、動脈硬化は大動脈のような太い血管で起る動脈硬化と、例えば冠動脈のような径5mm以下の動脈の動脈硬化は必ずしも一致しないので、「**血管年齢**」が若いからと言って、心筋梗塞や狭心症を起さないとは言い切れないので注意が必要です。



VaSera VS-1500N

ルターを洗つように、団詰まりを起した肺をきれいにする方法はあります。せんの、症狀が出てきたときに、取り返しのつかない状態になつてゐるといふこともあります。タバコを50年も吸い続けた方で、「先生、息切れがひどくて歩けないんですね。何とかなりませんか?」とおっしゃる方もありますが、残念ながら、そういうこともありません。是非自己覚症状が出る前に、タバコを止めて頂きたい、その動機づけのためにも、喫煙している方にば、**肺年齢**を測定してみるじとをお勧めします。

クフローメーター（*）の数字だけを見
てお薬を処方するという話も聞いた。
また大学の循環器科にむかかってお
られる田さん、「△△先生は、血
圧も測つてくれませ」とと顔をとが
りせる。（まあ、普段は私が診てこ
るところじゃないわるものだらけか。）
正直に聞くと私も全ての患者さん
の診察せしていない。もちろん、初
めての方や、患者さんの調子が悪い
ときは別である。また普段は診察し
ない方も、数ヶ月に一度は診察器を
当てるよう心がけている。ただ若
い女性の壊血症は、診察しませう

た方のお腹を触ったといい、大動脈瘤の拍動が広がつてじんじんに気づいて、腹部大動脈瘤を見つけた先生もいらっしゃるし、私も血圧が高いと来られた女性の診察をして、心房中隔欠損症を見ついた。ただそう言つては年に一回あるかないかである。

患者さんは我々開業医に何を求めてやつてくるのだろうか？それは自分の不安な気持ちを癒してくれる医師の言葉である。しかし、それが単に検査結果や、過去のカルテを見ただけで発せられたものではダメだ慎重に聴診器を胸や背中に当て音を聴く、あるいは痛みの場所を確認し

なんじの手順をへて、「うど、大丈夫ですね」と発せられた言葉を患者さんは待つて居るのだ。
誤解を防ぐために言つねば、ある意味「儀式」にも似た診察行為が開業医に求められて居るのだ。でもそれは、決してまやかしどもなんでない。本当にそつとしてお腹を触るだけで患者さんはすいぶん樂になるものなのである。おさけにこれこそがコハッピーターに出来ない、開業医の醍醐味なのではなかろうか。

(*) どうやらこの「熱」って感覚を述べるかを診る装置で、臨時製作の時に、よく汗水が出来ない。なるべく一ヶ月の数値は低いが。

